

Unas 55 empresas repartirán \$20,4 billones a sus accionistas

Compañías pertenecientes a todos los sectores de la economía tuvieron un mejor 2018, lo que les permitió obtener más recursos para dar a sus socios.

[FACEBOOK](#)
[ENVIAR](#)
[TWITTER](#)
[LINKED IN](#)
[GOOGLE PLUS](#)
[GUARDAR](#)

	Dividendo (\$ por acción)	Var. (%)	Yield (%)
Avianca	90	49,3	2,89
Banco de Bogotá	3440	23,1	5,96
Bancolombia (ordinaria)	1092	2,1	3,02
Bancolombia (preferencial)	1092	2,1	2,92
BVC	550	10	4,69
Colteja	194	8,2	4,22
Comercios Agrícolas	242	61,1	3,13
Comercios Agrícolas	242	61,1	3,25
Concretos	No reportó		
Carbónbarridos	1687,8	39,1	6,22
Carbónbarridos	1687,8	39,1	7,89
Colson	640	3,1	2,26
Ecopetrol	225	92,8	7,38
GRU	130	13	6,36
GRU	130	13	4,38
Grupo Aval	60	26	2,30
Grupo Sura	352	28,3	5,04
Grupo Sura	350	6,7	3,6
Grupo Sura	350	6,7	2,4
Grupo Sura	60	26	4,98
Grupo Sura	60	26	5,04
Grupo Sura	350	6,7	3,6
Grupo Sura	350	6,7	1,71
ISA	102	10,5	3,89
Nuvia	82	8,1	2,37
Procter	1860	4,1	
Tecsa	3648	35,3	

Firmas que negocian sus acciones en bolsa
 INVESTIGACIONES ECONÓMICAS BAVICOLOMBIA, SUPERFINANCIERA EMPRESAS

POR: PORTAFOLIO - MARZO 10 DE 2019 - 07:55 P.M.

El 2018 fue un buen año para la gran mayoría de empresas colombianas, con lo cual quedaron con recursos para reinvertirlos en sus operaciones y para trasladarles a sus dueños.

De hecho, en las próximas semanas se realizarán las asambleas de accionistas, en las cuales -entre otros temas-, someterán a discusión y aprobación sus proyectos de reparto de utilidades, que involucran montos significativos para constituir reservas y para entregar a sus socios.

Cálculos de Portafolio realizados a partir de la información que unas 55 empresas inscritas en el Registro Nacional de Valores y Emisores le reportaron a la Superfinanciera y al mercado, señalan que, en los próximos 12 meses, sus accionistas recibirán más de 20,4 billones de pesos, si se aprueban las propuestas de reparto de utilidades vía dividendos.

(Lea: Acciones colombianas se ven más atractivas para JP Morgan)

Estos datos incluyen entidades financieras, empresas de consumo masivo, de infraestructura y construcción, mineras, petroleras y del sector energético, 'holdings', entre otras actividades.

En general, la mayoría de empresas mostraron utilidades después de impuestos más altas que en el 2017, lo que dio margen -en algunos casos- para decretar incluso dividendos extraordinarios (el caso más representativo es el de **Ecopetrol**).

Aunque hay empresas de todos los tamaños, la gran mayoría hacen parte del grupo de las grandes y son relevantes en los negocios en los que operan. De hecho, cinco firmas repartirán entre sus socios más de un billón de pesos cada una.

(Lea: ¿Por qué Wall Street no confía en **Ecopetrol**?)

Entre **Ecopetrol**, Grupo Energía Bogotá, Bancolombia, Grupo Aval y Banco de Bogotá, van a entregar 14,1 billones de pesos en dividendos.

Cabe recordar que todas ellas están enlistadas en el mercado de capitales y sus acciones se negocian en la Bolsa de Colombia, de manera que esos recursos llegarán a miles de inversionistas, incluida la Nación y el Distrito Capital.

LA RENTABILIDAD

Entre las compañías de la muestra están todas las que tienen sus acciones en bolsa y que se mueven de manera constante.

Justamente, las que tienen presencia en el índice Colcap de la Bolsa de Valores de Colombia, que recoge los títulos más representativos del mercado, plantearon a sus inversionistas la repartición de 17,2 billones de pesos.

Cabe recordar que hay algunas firmas que este año no decretaron dividendos, como Concretos, **E78** y Cemex Latam.

La mayor parte de los recursos proviene de **Ecopetrol**, que este año entregará a sus accionistas 9,2 billones de pesos (6,9 billones para un dividendo ordinario y el resto para uno extraordinario).

Como se sabe, aparte del comportamiento que tienen los precios de las acciones en el mercado, los dividendos son otra medida de la rentabilidad de este tipo de activos.

"Las utilidades de las empresas que se han dado a conocer en estas semanas han sido sobresalientes. Pero además, como las acciones cayeron tanto el año pasado -por la salida de un gran fondo extranjero- esto hace que la rentabilidad vía dividendo luzca atractiva", explica Juan David Ballén, Director de Análisis y Estrategia en Casa de Bolsa.

De hecho, si un inversionista compra hoy una acción de una empresa, el valor del dividendo decretado por cada título da una idea de cuánto esa persona se ganó de entrada, incluso si no se moviera la acción.

Con todo y que las acciones colombianas han ganado casi 14 por ciento en lo que va de este año, el retorno de los títulos vía dividendos ronda el 4 por ciento.

Por encima del 5 por ciento están **Ecopetrol**, Colcarbocombiana, Grupo Energía de Bogotá y Banco de Bogotá y Grupo Aval. Todas estas entidades tuvieron buenas utilidades, pero además, la mayoría de ellas cayeron mucho en el 2018.

Ballén señala que estamos en un periodo con dividendos atractivos frente a otros años (el año pasado, el promedio de los retornos vía dividendo estaba más cerca del 3 por ciento).

Incluso hay acciones que si bien no son tan líquidas como las del Colcap, también han decretado dividendos altos que pueden ser atractivos para todo tipo de inversionistas.

A esto, añade que si se compara el rendimiento de las acciones tomando en cuenta los dividendos, la renta variable se torna competitiva frente a otros activos, como la renta fija.

luicon@eltiempo.com

RELACIONADOS

EMPRESAS
Reficar reclamaria US\$4.500 millones

Última actualización - marzo 10 de 2019 - 07:55 p.m.

RECOMENDADOS

EMPRESAS

¿Por qué las empresas deben invertir en ciencia e innovación?

EMPRESAS

¿Cómo acerca cada voz más a los colombianos a la televisión satelital?

TE PUEDE GUSTAR

¡Una forma fácil de ahorrar electricidad!

Vuelos a precios bajo desde Colombia

Deja de pagar por billetes sobrevalorados, ¡compara!

Siga bajando

PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO

¿Por qué Wall Street no confía en **Ecopetrol**?

El ambicioso plan de la petrolera para impulsar la producción y las reservas no fue suficiente para ganarse a los analistas de la bolsa de Nueva York.

[FACEBOOK](#)
[ENVIAR](#)
[TWITTER](#)
[LINKEDIN](#)
[GOOGLE](#)
[GUARDAR](#)



Con los nombramientos **Ecopetrol** marca nueva etapa.
 ABEL CÁRDENAS / CEEF

POR: BLOOMBERG - MARZO 07 DE 2019 - 10:04 A.M.

El ambicioso plan de la petrolera colombiana **Ecopetrol** para impulsar la producción y las reservas no fue suficiente para ganarse a Wall Street. Incluso después de que sus ejecutivos lanzaran una nueva estrategia en Nueva York esta semana, la cual exige hasta 15.000 millones de dólares en inversiones para 2021, **Ecopetrol** sigue siendo la compañía petrolera de gran capitalización con la calificación promedio más baja de los analistas, según datos recopilados por Bloomberg.

Lea: (Bayón cree que no se necesita vender parte de **Ecopetrol**)

Sus Certificados de Depósito Estadounidenses, negociados en Nueva York, no han logrado ganar una sola recomendación de compra. Los analistas dijeron que se sentían motivados, pero que no pudieron convencerse de recomendar las acciones, dada la valoración relativamente costosa y las preocupaciones a largo plazo sobre la capacidad de la compañía para agregar nuevas reservas de gas y crudo.

Lea: (La venta del 8,5% de **Ecopetrol** dejaría más de \$10 billones)

"Si bien seguimos reconociendo los importantes avances de **Ecopetrol**, nuestra postura más neutral sigue siendo basada en su valoración", escribieron analistas de Scotiabank liderados por Gavin Wylie en nota, y mantuvieron una recomendación de "desempeño del sector".

BTG Pactual dijo que la guía de producción para 2021 es "agresiva" y enfrenta "grandes desafíos operativos", según el analista Daniel Guardiola, quien mantuvo una calificación de "vender". "A pesar de las cifras operativas saludables y el fuerte flujo de efectivo libre, reiteramos nuestra recomendación de venta", dijo.

Morgan Stanley mantuvo su calificación de "infraponderada" y dijo que "luchamos por ser constructivos con las tendencias de producción a largo plazo y vemos las fusiones y adquisiciones como una alternativa viable (pero no de crecimiento gradual)", escribieron analistas liderados por Bruno Montanari y Guilherme Levy.

Incluso después de una corrección relevante en los últimos meses, las acciones de la compañía siguen siendo caras a nivel mundial. Los ADR tienen 8 recomendaciones de "mantener" y 6 de "vender".

RELACIONADOS

FINANZAS
Unas 55 empresas repartirán \$20,4 billones a sus accionistas

Última actualización - marzo 10 de 2019 - 07:55 p.m.

RECOMENDADOS

ECONOMÍA

Acciones colombianas se ven más atractivas para JP Morgan

EMPRESAS

Plazas de bolsa: ¿se deben jugar en la bolsa de Toronto?

INTERNACIONAL

¿Cómo influyó el divo de la Bolsa en el valor de acciones de Amazon?

Siga bajando

PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO

TE PUEDE GUSTAR

Crea un sitio web en solo 3 minutos

Gana 2 entradas VIP y vas a animar a las jugadoras del Barça...

¿Cómo liberal es usted? Pruébe este breve cuestionario para...

Acciones colombianas se ven más atractivas para